

**HALAMAN JUDUL**

**PENGARUH *PROFITABILITAS, LIKUIDITAS, LEVERAGE* TERHADAP  
NILAI PERUSAHAAN DENGAN *CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY*  
(*CSR*) SEBAGAI VARIABEL MODERASI PADA PERUSAHAAN  
MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI)  
PERIODE 2017-2019**

**SKRIPSI**

*Untuk Memenuhi Persyaratan  
dalam Memperoleh Gelar  
Sarjana Manajemen*



**Disusun Oleh :**

**Nama : Aida Nur Rahma**

**Nomor Pokok : K.2017.1.34239**

**Jurusan : Manajemen**

**Program Studi : Keuangan**

***SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI (STIE) MALANGKUÇĘWARA MALANG***

***2020***

## LEMBAR PENGESAHAN

PENGARUH PROFITABILITAS, LIKUIDITAS, DAN LEVERAGE TERHADAP NILAI PERUSAHAAN DENGAN CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) SEBAGAI VARIABEL MODERASI PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI)

Oleh:  
AIDA NUR  
RAHMA  
K.2017.1.34239

Telah dipertahankan di depan dosen penguji  
pada tanggal: 10 Maret 2021 dan dinyatakan

LULUS

Menyetujui,  
Dosen

Pembimbing, ttd

Dra.SITI MUNFAQIROH, MSi.

Mengetahui,  
Ketua STIE Malangkuçęçwara,



Drs.BUNYAMIN, M.M., Ph.D

# LEMBAR PERNYATAAN ORISINALITAS

## PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Saya menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa sepanjang pengetahuan saya, di dalam naskah skripsi ini tidak terdapat karya ilmiah yang pernah diajukan oleh orang lain untuk memperoleh gelar akademik di suatu perguruan tinggi, dan tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis dikutip dalam naskah ini dan disebutkan dalam sumber kutipan dan daftar pustaka.

Apabila ternyata di dalam naskah skripsi ini dapat dibuktikan terdapat unsur-unsur jiplakan, saya bersedia Skripsi dibatalkan serta diproses sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku (UU nomor 20 tahun 2003, pasal 25 ayat 2 dan pasal 70)



NPK: K.2017.1.34239

# SURAT KETERANGAN RISET



**Galeri Investasi BEI**  
**STIE MALANGKUÇEWARA**  
Jl. Terusan Candi Kalasan Blimbing Malang  
Telp. (0341) 491813 , Fax. (0341) 495619  
E-mail : [info@stie-mce.ac.id](mailto:info@stie-mce.ac.id)



## SURAT KETERANGAN Nomor :0201.6/BAAK—RESEARCH/II/2021

Yang bertanda tangan dibawah ini Kepala Galeri Investasi BEI STIE Malangkuçewara Malang, menerangkan bahwa:

Nama : AIDA NUR RAHMA  
NIM : K.2017.1.34239  
Program Studi : MENEJEMEN  
Perguruan Tinggi : STIE Malangkuçewara

telah melakukan riset di Galeri Investasi BEI STIE Malangkuçewara Malang untuk bahan penyusunan skripsi yang berjudul:

PENGARUH PROFITABILITAS, LIKUIDITAS, DAN LEVERAGE TERHADAP NILAI PERUSAHAAN DENGAN CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) SEBAGAI VARIABEL MODERASI PADA PERUSAHAAN MANUFaktur YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) PERIODE 2017-2019  
Demikian surat ini dibuat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Malang, 25 Februari 2021  
Kepala Bagian Galeri Investasi  
BEI STIE Malangkuçewara



Dra. Dwi Danesty Deccasari., MM  
NIK-P3.M: 202.710.209

## UCAPAN TERIMAKASIH

Segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan segala rahmat dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya dengan judul “Pengaruh *Profitabilitas, Likuiditas, dan Leverage* terhadap Nilai Perusahaan dengan *Corporate Social Responsibility (CSR)* sebagai Variabel Moderasi pada Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) periode 2017-2019”. Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak dapat terselesaikan tanpa adanya bimbingan, bantuan, dukungan, doa, dan motivasi dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini penulis menyampaikan rasa terima kasih dengan tulus dan kerendahan hati kepada :

1. Allah SWT atas izin dan karunianya yang telah memberikan kekuatan bagi peneliti sehingga skripsi ini dapat terselesaikan tepat pada waktunya.
2. Yang terhormat Bapak Drs. Bunyamin,MM,Ph.D, selaku Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi (STIE) Malangkuçeçwara Malang yang telah memberikan kesempatan bagi saya untuk menjalani studi di STIE Malangkuçeçwara Malang.
3. Yang terhormat Ibu Dra. Lindananty, MM, selaku Ketua Program Studi Manajemen STIE Malangkuçeçwara Malang.
4. Yang terhormat Ibu Dra. Siti Munfaqiroh, Msi, selaku Dosen Pembimbing yang telah sabar membimbing dan memberikan arahan dan motivasi kepada penulis.
5. Yang terhormat Ibu Dra. Dwi Danesty Deccasari, MM, selaku Kepala Bagian Galeri Investasi BEI STIE Malangkuçeçwara.
6. Seluruh Dosen dan Staf Akademik STIE Malangkuçeçwara yang telah memberikan ilmu pengetahuan dan fasilitas kepada penulis selama masa perkuliahan hingga dalam penyelesaian skripsi ini.
7. Yang tercinta kepada kedua orang tua yang selama ini telah membantu penulis dalam bentuk kasih sayang, semangat, perhatian, dukungan, motivasi, serta doa yang tidak ada hentinya mengalir demi kelancaran dan kesuksesan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Sahabat dan Teman Terdekat, Dea Wahyu Permatasari, Nada Safira, Meylia Margaretha, Wahyu Chyntia, Monika Amalia, Irene Jeane Maryoryn Manuputty, Vira Tasya Yustika Ifandi, Nuraini Rizka Fatimah, Esa Dias Wahyu Pradana, Anggara Bagus Priambudi, Maulidya Ulya, Silvi Oktavia, Lailatul, Fenggar Duta Mahardika, Aldy Mochsen, Siti Nur Khasanah, Risa Lailatul Hijriyah, Septa Agung Prastyo yang

telah menjadi sahabat terbaik bagi peneliti dan selalu memberikan semangat, dukungan, serta doa sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

9. Teman-teman seperbimbingan, Olivia Azahra, Dike, Dina Novita, Aksa, Reno, yang telah berjuang bersama dan memberikan dukungan serta banyak masukan kepada penulis.
10. Serta masih banyak pihak yang sangat berpengaruh dalam proses penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Akhir kata penulis mengucapkan rasa terima kasih kepada semua pihak yang telah berpengaruh banyak dalam proses penyelesaian skripsi ini. Penulis mohon maaf, dengan harapan semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis ini sendiri dan umumnya kepada para pembaca. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan balasan yang berlipat atas bantuan dan kebaikan yang telah diberikan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Malang, 25 Februari 2021

Penulis,



Aida Nur Rahma

## ABSTRAK

Nilai Perusahaan adalah persepsi investor terhadap tingkat keberhasilan perusahaan yang dikaitkan dengan harga saham dan profitabilitas. Tujuan penelitian ini yaitu : 1) Untuk menganalisis, menjelaskan, dan mengetahui apakah profitabilitas berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan 2) Untuk menganalisis, menjelaskan, dan mengetahui apakah Likuiditas berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan 3) Untuk menganalisis, menjelaskan, dan mengetahui apakah Leverage berpengaruh signifikan terhadap nilai perusahaan 4) Untuk menganalisis, menjelaskan, dan mengetahui apakah Corporate Social Responsibility (CSR) sebagai variabel moderasi melemahkan atau memperkuat pengaruh profitabilitas, likuiditas, dan leverage terhadap nilai perusahaan. Jenis penelitian ini yaitu menggunakan metode deskriptif dan analisis data kuantitatif. Metode pengumpulan data dokumentasi diperoleh dari Indonesian Capital Market Directory (ICMD), website Bursa Efek Indonesia (BEI) [www.idx.co.id](http://www.idx.co.id). Teknik analisis data menggunakan Moderated Regression Analysis (MRA) untuk mengetahui hubungan profitabilitas, likuiditas, dan leverage terhadap nilai perusahaan dengan *Corporate Social Responsibility (CSR)* sebagai variabel pemoderasi. Berdasarkan hasil analisis dapat diketahui bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara profitabilitas terhadap nilai perusahaan. Terdapat pengaruh yang signifikan antara likuiditas terhadap nilai perusahaan. Hasil analisis dapat diketahui bahwa terdapat pengaruh yang signifikan negatif antara *leverage* terhadap nilai perusahaan. *Corporate Social Responsibility (CSR)* sebagai variabel moderasi dan memperkuat pengaruh profitabilitas, likuiditas, dan *laverage* terhadap nilai perusahaan.

Kata Kunci: *Corporate Social Responsibility (CSR)*, profitabilitas, likuiditas, leverage dan nilai perusahaan

## ***ABSTRACT***

Firm Value is the investor's perception of the company's success rate associated with stock prices and profitability. The objectives of this study are: 1) To analyze, explain, and find out whether profitability has a significant effect on firm value 2) To analyze, explain, and find out whether liquidity has a significant effect on firm value 3) To analyze, explain, and find out whether Leverage has a significant effect 4) To analyze, explain, and find out whether Corporate Social Responsibility (CSR) as a moderating variable weakens or strengthens the effect of profitability, liquidity, and leverage on firm value. This type of research is using descriptive methods and quantitative data analysis. The method of collecting documentation data is obtained from the Indonesian Capital Market Directory (ICMD), the website of the Indonesia Stock Exchange (BEI) [www.idx.co.id](http://www.idx.co.id). Data analysis techniques use Moderated Regression Analysis (MRA) to determine the relationship between profitability, liquidity, and leverage on firm value with Corporate Social Responsibility (CSR) as a moderating variable. Based on the results of the analysis, it can be seen that there is a significant influence between profitability and firm value. There is a significant influence between liquidity and firm value. The results of the analysis show that there is a significant negative effect between leverage on firm value. Corporate Social Responsibility (CSR) as a moderating variable and strengthens the influence of profitability, liquidity, and leverage on firm value

**Keywords:** Corporate Social Responsibility (CSR), profitability, liquidity, leverage and firm value



## KATA PENGANTAR

Tidak ada kata palig indah selain puji dan rasa syukur kepada Allah SWT, yang telah menentukan segala sesuatu berada di tangan-Nya, sehingga tidak ada setetes embun pun dan segelintir jiwa manusia yang lepas dari ketentuan dan ketetapan-Nya. Alhamdulillah atas hidayah dan inayah-Nya, penulis dapat menyelesaikan penyusunan Skripsi ini yang berjudul **“PENGARUH PROFITABILITAS, LIKUIDITAS, DAN LEVERAGE TERHADAP NILAI PERUSAHAN DENGAN CORPORATE SOCIAL RESPONSIBILITY (CSR) SEBAGAI VARIABEL MODERASI PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI)”**, yang merupakan syarat dalam rangka menyelesaikan studi untuk menempuh gelar Sarjana Ekonomi di Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi (STIE) Malangkececwara Malang.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna, hal itu disadari karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang dimiliki penulis. Besar harapan penulis, semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pihak lain pada umumnya. Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapat pelajaran, dukungan motivasi, bantuan berupa bimbingan yang sangat berharga dari berbagai pihak mulai dari pelaksanaan hingga penyusunan skripsi ini.

Pada kesempatan ini, penulis ingin mengucapkan terimakasih banyak kepada orang-orang yang penulis hormati dan sayangi yang membantu secara langsung maupun tidak langsung selama pembuatan skripsi ini.

Terutama kepada keluargaku tercinta, Ibuku Diana dan Bapaku Awang Kartadiningrat, yang selalu mendoakan putri semata wayangnya ini serta memberikan semangat yang luar biasa dan memberi dukungan moril maupun materil. Ucapan terima kasih ini penulis sampaikan juga kepada :

1. Allah SWT atas izin dan karunianya yang telah memberikan kekuatan bagi peneliti sehingga skripsi ini dapat terselesaikan tepat pada waktunya.
2. Yang terhormat Bapak Drs. Bunyamin,MM,Ph.D, selaku Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi (STIE) Malangkececwara Malang yang telah memberikan kesempatan bagi saya untuk menjalani studi di STIE Malangkececwara Malang.
3. Yang terhormat Ibu Dra. Lindananty, MM, selaku Ketua Program Studi Manajemen STIE Malangkececwara Malang.

4. Yang terhormat Ibu Dra. Siti Munfaqiroh, Msi, selaku Dosen Pembimbing yang telah sabar membimbing dan memberikan arahan dan motivasi kepada penulis.
5. Yang terhormat Ibu Dra. Dwi Danesty Deccasari, MM, selaku Kepala Bagian Galeri Investasi BEI STIE Malangkuçeçwara.
6. Seluruh Dosen dan Staf Akademik STIE Malangkuçeçwara yang telah memberikan ilmu pengetahuan dan fasilitas kepada penulis selama masa perkuliahan hingga dalam penyelesaian skripsi ini.
7. Yang tercinta kepada kedua orang tua yang selama ini telah membantu penulis dalam bentuk kasih sayang, semangat, perhatian, dukungan, motivasi, serta doa yang tidak ada hentinya mengalir demi kelancaran dan kesuksesan penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Sahabat dan Teman Terdekat, Dea Wahyu Permatasari, Nada Safira, Meylia Margaretha, Wahyu Chyntia, Monika Amalia, Irene Jeane Maryoryn Manuputty, Vira Tasya Yustika Ifandi, Nuraini Rizka Fatimah, Esa Dias Wahyu Pradana, Anggara Bagus Priambudi, Maulidya Ulya, Silvi Oktavia, Lailatul, Fenggar Duta Mahardika, Aldy Mochsen, Siti Nur Khasanah, Risa Lailatul Hijriyah, Septa Agung Prastyo yang telah menjadi sahabat terbaik bagi peneliti dan selalu memberikan semangat, dukungan, serta doa sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
9. Teman-teman seperbimbingan, Olivia Azahra, Dike, Dina Novita, Aksa, Reno, yang telah berjuang bersama dan memberikan dukungan serta banyak masukan kepada penulis.
10. Serta masih banyak pihak yang sangat berpengaruh dalam proses penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Akhir kata penulis mengucapkan rasa terima kasih kepada semua pihak yang telah berpengaruh banyak dalam poses penyelesaian skripsi ini. Penulis mohon maaf, dengan harapan semoga skripsi ini bermanfaat bagi penulis ini sendiri dan umumnya kepada para pembaca. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan balasan yang berlipat atas bantuan dan kebaikan yang telah diberikan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Malang, 11 Maret 2021

Aida Nur Rahma

# DAFTAR ISI

## DAFTAR ISI

### PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

.....Error! Bookmark not defined.

### SURAT RISET

.....Error! Bookmark not defined.

### RIWAYAT HIDUP

.....Error! Bookmark not defined.

### UCAPAN TERIMAKASIH

.....Error! Bookmark not defined.

### ABSTRAK

.....Error!  
Bookmark not defined.

**ABSTRACT** .....8

**DAFTAR ISI** .....11

### DAFTAR TABEL

.....Error! Bookmark not defined.

### DAFTAR GAMBAR

.....Error! Bookmark not defined.

### DAFTAR LAMPIRAN

.....Error! Bookmark not defined.

### BAB I PENDAHULUAN

.....Error! Bookmark not defined.

#### 1.1 Latar Belakang Masalah

.....Error! Bookmark not defined.

1.2 Rumusan Masalah

.....**Error! Bookmark not defined.**

1.3 Tujuan Penelitian

.....**Error! Bookmark not defined.**

1.4 Kegunaan Penelitian

.....**Error! Bookmark not defined.**

**BAB II TINJAUAN PUSTAKA**

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.1 Tinjauan Teori

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.1.1 Konsep Profitabilitas

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.1.2 Konsep Likuiditas

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.1.3 Konsep Leverage

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.1.4 Konsep Nilai Perusahaan

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.1.5 Konsep Corporate Social Responsibility (CSR)

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.2 Tinjauan Peneliti Terdahulu

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.3 Model Konseptual Penelitian

.....**Error! Bookmark not defined.**

2.4 Pengembangan Hipotesa

.....**Error! Bookmark not defined.**

## BAB III METODE PENELITIAN

.....Error! Bookmark not defined.

### 3.1 Jenis Penelitian

.....**Error! Bookmark not defined.**

### 3.2 Populasi dan Sampel

.....**Error! Bookmark not defined.**

### 3.3 Variabel, Operasionalisasi, dan Pengukuran

.....**Error! Bookmark not defined.**

### 3.4 Metode Pengumpulan Data

.....**Error! Bookmark not defined.**

### 3.5 Metode Analisis

.....**Error! Bookmark not defined.**

## BAB IV HASIL PENELITIAN

.....Error! Bookmark not defined.

### 4.1 Hasil Penelitian

.....**Error! Bookmark not defined.**

#### 4.1.1 Gambaran Umum Obyek Penelitian

.....**Error! Bookmark not defined.**

### 4.2 Analisis Deskriptif

.....**Error! Bookmark not defined.**

### 4.3 Pengujian Asumsi Model

.....**Error! Bookmark not defined.**

### 4.4 Pengujian Model dan Hipotesis

.....**Error! Bookmark not defined.**

#### 4.4.1 Persamaan Analisis Regresi Linier Berganda

.....**Error! Bookmark not defined.**

#### 4.4.2 Nilai Koefisien Determinasi ( $R^2$ )

.....**Error! Bookmark not defined.**

4.4.3 Hasil Uji Hipotesis  
.....**Error! Bookmark not defined.**

4.5 Pembahasan  
.....**Error! Bookmark not defined.**

4.5.1 Pengaruh Profitabilitas terhadap nilai perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode Tahun 2017-2019  
.....**Error! Bookmark not defined.**

4.5.2 Pengaruh likuiditas terhadap nilai perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode Tahun 2017-2019  
.....**Error! Bookmark not defined.**

4.5.3 Pengaruh *leverage* terhadap nilai perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode Tahun 2017-2019  
.....**Error! Bookmark not defined.**

4.5.4 *Corporate Social Responsibility* (CSR) sebagai variabel moderasi melemahkan atau memperkuat pengaruh profitabilitas, likuiditas, dan *laverage* terhadap nilai perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) Periode Tahun 2017-2019  
.....**Error! Bookmark not defined.**

## BAB V PENUTUP

.....**Error! Bookmark not defined.**

5.1 Kesimpulan  
.....**Error! Bookmark not defined.**

5.2 Kontribusi Penelitian  
.....**Error! Bookmark not defined.**

5.3 Keterbatasan Penelitian  
.....**Error! Bookmark not defined.**

5.4 Saran

.....**Error!**

**Bookmark not defined.**

**DAFTAR PUSTAKA**

.....Error! Bookmark not  
defined.

**DAFTAR LAMPIRAN**

.....Error! Bookmark not  
defined.

## **DAFTAR TABEL**

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu.....	35
Tabel 3.1 Daftar Sampel Perusahaan.....	41
Tabel 4.1 Daftar Sampel Perusahaan.....	49
Tabel 4.2 Data Nilai Perusahaan.....	58
Tabel 4.3 Data Return On Asset.....	58
Tabel 4.4 Data Likuiditas.....	59
Tabel 4.5 Data Leverage.....	60
Tabel 4.6 Data Corporate Social Responsibility (CSR).....	60
Tabel 4.7 Return On Asset.....	60
Tabel 4.8 Likuiditas.....	62
Tabel 4.9 Leverage.....	62
Tabel 4.10 Corporate Social Responsibility (CSR).....	63
Tabel 4.11 Nilai Perusahaan.....	63
Tabel 4.12 Hasil Uji Normalitas Data.....	64
Tabel 4.13 Hasil Pengujian Multikolinearitas.....	65
Tabel 4.14 Hasil Uji Autokorelasi.....	66
Tabel 4.15 Hasil Analisis Regresi Linier Berganda.....	68
Tabel 4.16 Hasil Analisis Uji F.....	70
Tabel 4.17 Hasil Analisis Uji T.....	71
Tabel 4.18 Standardized Coefficient.....	72
Tabel 4.19 Hasil Uji CSR Sebagai Variabel Moderasi Pengaruh Profitabilitas Terhadap Nilai Perusahaan.....	73
Tabel 4.20 Hasil Uji CSR Sebagai Variabel Moderasi Pengaruh Likuiditas Terhadap Nilai Perusahaan.....	74



Tabel 4.21 Hasil Uji CSR Sebagai Variabel Moderasi Pengaruh Leverage Terhadap Nilai Perusahaan.....	74
---	----

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Hipotesa.....	38
Gambar 4.1 Hasil Uji Heteroskedastisitas.....	67

## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Uji T Tabel.....	86
Lampiran 2 Uji F Tabel.....	87